

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

La Sociedad de Naciones intentará la intervención en nuestra guerra...	3.ª
Se recrudece la revolución anarquista en Cataluña...	7.ª
Ha fallecido el multimillonario Rockefeller...	6.ª
El control naval acabará por encender la guerra europea...	3.ª
Los voluntarios americanos son instruidos en Nueva York antes de trasladarse a Francia...	3.ª

Año II

Viernes 28 de Mayo de 1937

Núm. 268

200 muertos se recogieron ayer al enemigo en el frente de Vizcaya

En el Puerto de Calatraveño se ocupó una posición al enemigo, quedando en nuestro poder 10 muertos y una ametralladora

En Castellón son destruidos por nuestros aparatos dos aviones rojos

Lo más destacado del día en todos los frentes fué la celebración del Corpus

En La Marañosa, en el día de ayer, hubo grandes fiestas

(De nuestro enviado especial, Cid Leno).—Mañana del Corpus en La Marañosa, airecillo sutil de primavera en sazón y corazoncillos henchidos de emoción religiosa. Muy de mañana, los requetés, legionarios y artilleros que defienden las alturas, reciben en su pecho el Pan de los fuertes. Todos los capellanes han celebrado hoy dos misas, para que no haya ningún grupo que pueda perderla. Y tras el Santo Oficio, allá se quedan cara a un enemigo desgraciado. Desgraciado hoy más que nunca, porque no sentirán en este día la santa alegría de encontrarse junto a Dios.

A media mañana campera—que es despertar ciudadano—bajamos a la loma donde se asienta el poblado. Se celebra en él una misa de campaña, en la que oficia don Santiago Hernández, capellán del Requeté. Y es pena no poder contemplar, una vez en la vida, el Oficio Santo bajo la bóveda azul del cielo de mayo, en la ancha nave del campo de Castilla y en este jueves de vida, junto a las trincheras de la muerte.

Toda la nave se llenaba con la palabra del Padre Cabero que nos aclaraba, en emocionada plática, el profundo significado de la fiesta. Exaltó el Corpus, conmemoración del Amor de Jesús a los hombres. Teniendo el hijo que permanecer junto al Padre no quiso dejarnos, e instituyó la Eucaristía para estar siempre con nosotros. Y esta fecha de amor, de entrega, tenemos hoy por paradaja que celebrarla con las armas en la mano. Pero no hay en esto odio, sino amor, amor en Dios que los malvados quisieran destronar y a la Patria que están tratando de hundir en el pantano de la miseria moral y física.

En la misa de campaña, tomaron comunión los jefes y oficiales, y muchísimos soldados. El tercio de Requetés del El Alcázar, ha testimoniado hoy espléndidamente su espíritu tradicional y cristiano. Boinas Rojas con el rosario curtido por la campaña prolongada; legionarios con la camisa empapada del sudor de trinchera, ¡que emoción se siente

al veros postrados ante el altar con la imagen del infinito en vuestros ojos!

Terminada la Misa, se celebró la procesión del Santísimo, que fué trasladado desde la comandancia del Requeté a la de Artillería. Cubrían la carrera y daban escolta los legionarios y requetés; la banda de música cerraba el cortejo y el metal de su voz era incienso de armonías. A continuación hubo desfile ante las autoridades.

Al finalizar la fiesta religiosa, se sirvió un rancho extraordinario a la tropa. Espléndida comida digna de la grandeza del día; el comandante Sanz de Diego, que recibió muchísimas felicitaciones por la organización de todos estos actos, examinó y probó el rancho de todas las compañías.

Los jefes y oficiales del sector, se reunieron también para comer. Asistió el general Yagüe, los tenientes coroneles Alamán y Pavón, el comandante Sanz de Diego jefe del Tercio del Alcázar, el comandante Pavón jefe de la 7.ª Bandera de la Legión y otros muchos oficiales francos de servicio.

Y por la tarde, lo que en el tradicional Corpus español no podía faltar: Una corrida de toros. Esto así dicho, parecerá broma pero es lo cierto que en el Corpus de este año, nuestros soldados han celebrado una corrida de toros junto a Madrid, a cien metros de las trincheras enemigas.

Imposible transcribir la alegría y algazara de nuestros muchachos; desde varios días antes, habían estado acumulando en las bocacalles que desembocan en la plaza todos los despojos de guerra que podían servir de barrera. Los legionarios levantaron un arco triunfal y una «tribuna» para la presidencia; acarrearon restos de automóviles, montones de ladrillos... nuevos parapetos para resguardarse de los cornúpetos, peores—me decía un legionario—que una batería del 15.

Se estoquearon dos novillos, cedidos por el ganadero zamorano don Teófilo Álvarez, que fueron muertos por Valentín

Cano, «Niño de Yeste», y José García, «Panaderito». De cuadrillas, no hablemos, pues todos hicieron algo, aunque no fuera más que tropezar. Teófilo Álvarez, hijo del ganadero que regaló los novillos, y alférez del Requeté, se obstinaba en dirigir el pequeño barullo que se armaba por el exceso de peones. En la tarea de despejar se veía ayudado por Antonio Hernández, alférez también de nuestro Tercio.

Se reveló como un «as» el comandante jefe de la 7.ª Bandera, que derrochó valor y manejó el capote con soltura.

No hago una detallada reseña de la lidia por ser un lego en materia taurina. No sé si hubo arte, pero de lo que sí estoy seguro es de que la alegría no decayó.

Se celebraron carreras de sacos, hubo una original pedida de llave, para lo cual los legionarios dieron una que pesaba más de una arroba...

Después de la corrida, la banda dió un concierto frente a la Comandancia del Requeté. Alegría, mucha alegría en el poblado y posiciones de La Marañosa. Cantos de conciencia tranquila y corazón limpio.

Tras cinco años de oprobio, los soldados de la Fe han hecho resurgir el Corpus español. Día de la España eterna, de la España que no puede morir porque es substancia y no accidente.

Y han hecho resurgir el Corpus en estos contornos madrileños, junto al trozo de patria que se pudre en mentiras de volchavismo y en dolor desgarrado de malas pasiones.

Esto ha sido lo más destacado del día de ayer en todo el frente de Madrid, donde reinó calma absoluta.

Las fuerzas de La Marañosa cursaron un patriótico telegrama a S. E. el Jefe del Estado.

Los rojos quieren pactar. Pero nuestra consigna es: ¡guerra hasta la victoria! Los 100.000 asesinados en Madrid, no pactan. Los muertos mandan. ¡Victoria! El vencedor perdona, pero no pacta.

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 27 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Aragón.*—Cañoneos y tiroteos. Siguiendo sus fracasos, los rojos atacaron una de nuestras posiciones, haciéndoles muchas bajas.

Frente de Vizcaya.—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó las posiciones que habían perdido en el día de ayer, en la ermita de San Pedro, siendo rechazado y causándole más de 200 muertos y gran cantidad de heridos. Desde nuestras posiciones se vió arder Orduña, al percatarse los rojos que tenían que abandonarlo; al no poder recuperar las posiciones que lo dominaban, fué incendiado por aquéllos.

Frente de Santander.—Un ataque enemigo a una de las posiciones de Villamor, fué rechazado, habiendo causado al enemigo 37 muertos, entre ellos un sargento de milicianos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—*Frente de Andalucía.*—En Puerto Calatraveño, fué una de las posiciones enemigas, cogiéndose a los marxistas diez muertos, una ametralladora y numeroso vestuario. Un ataque enemigo en el sector de Trévele, fué enérgicamente rechazado, contratando nuestras tropas, que persiguieron al enemigo hasta sus posiciones, cogiéndole tres ametralladoras y causándole gran número de bajas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, aparte de los innumerables servicios ordinarios, han sido destruidos dos aparatos en el aeródromo de Castellón de la Plana.

Salamanca 27 de Mayo de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Marín Moreno.*

Pregón a los cuatro vientos

Por L. Moreno Nieto

¡Vosotros, soldados de la Patria, combatientes de todos los frentes de España, que ofrendáis al cielo cada hora, como perfume sublime de rosas frescas, el sacrificio de vuestras vidas, escondidas y ocultas!

¡Vosotros, milicianos todos de la Falange nueva, que en apretado haz, cara al peligro, en las altas montañas y en los valles, sois centinelas de la Madre España!

¡Vosotros, viejos legionarios, tostados por el sol ardiente de Africa, que desde la Sevilla graciosa y sonriente, entre aromas de claveles y nardos y jazmines, hasta la montañosa Vizcaya, pasando por la Ciudad Imperial y los campos grises de las dos Castillas, soñáis por España!

¡Vosotros, voluntarios de otras tierras, que levantáis también nueva vieja bandera, impacientes por el claro día de la victoria azul!

¡Vosotros, los españoles de la retaguardia, que gozáis con el gozo de los que triunfan, en apretada unión de espíritus y anhelos!

¡Vosotras, madres españolas, que sentís muy dentro del alma el dolor de una ausencia o el aguijón de una angustia, partido el corazón por la frieza de los que faltan, ¡cuya vuelta está prendida de la Providencia!

reflejaba en mil destellos la luz ardiente del sol. Pero el fervor de los toledanos no menguó por tal motivo.

Cuando al traspasar el Señor los dinteles de la Santa Iglesia Catedral, las notas del himno nacional estremecieron mi alma, recordó la Santa Cruzada que hoy sostenemos por los campos y pueblos de la Patria, en castigo de nuestra muy no cristiana conducta, y no sé por qué me pareció que Jesucristo hablaba a España y la repetía la frase del Santo Evangelio: «Levántate y anda, hija mía, porque tu te ha salvado».

Toledo.—Día del Corpus.

La exclusión de Etiopía de la Sociedad de las Naciones

Londres.—Los medios políticos de esta ciudad son de opinión que la exclusión de Etiopía de la Sociedad de Naciones sólo se realizará en la sesión de octubre de dicho organismo.

Generalmente se opina que la situación actual no puede continuar, y no sólo los Estados que están al lado de Italia, sino también Suecia, Bélgica, Inglaterra, los Dominios, Francia y Rusia soviética son de la misma opinión.

Estos Estados no estarían dispuestos a proponer la exclusión de Etiopía; mas darían su apoyo a semejante iniciativa.

Corre el rumor de que el consejero federal Motta estaría dispuesto a dejarse elegir presidente de un Comité que comunicaría a la Sociedad de Naciones que las credenciales etíopes ya no serían aceptadas. Sería segura una definición aplastante a favor de este procedimiento.

El timo humanitario de la evacuación de Bilbao

Hacinados como bestias en las bodegas de los barcos

Bayona.—Para que el mundo entero conozca la farsa infame y criminal, que bajo la máscara de un falso humanitarismo, está cometiendo el Gobierno de Euzkadi, apoyado por los de Inglaterra y Francia, con motivo de la «humanitaria» evacuación de Bilbao, vamos a citar los vejámenes, privaciones y estafas que han sufrido los evacuados pudientes, llegados a Paillac en el vapor «Habana» el lunes 17 del actual.

Empezó el vía-crucis de estos infelices el sábado, 15 del actual, día en que embarcaron en Bilbao sometidos a innumerables vejámenes y molestias. Una vez a bordo, como la expedición se componía de 3.000 personas, resultó prácticamente imposible un acomodamiento humanamente racional y un gran número de personas tuvieron que ir hacinados en las bodegas, sin ventilación, respirando, como es natural, una atmósfera completamente viciada y nociva para la salud; en fin, como si fueran bestias.

Para que los sufrimientos y molestias fueran más prolongados, el viaje que no debió durar más de diez o doce horas, excedió, por defectos de organización, de las veinticuatro horas. Y todo este tiempo estuvieron los pasajeros, niños en su mayoría, sin comer nada hasta que desembarcaron.

Y eso que venían bajo los «humanitarios» cuidados de la Junta de Evacuación, patrocinada por el no menos «humanitario» Gobierno de Euzkadi and Company.

Después de las penalidades sufridas durante el viaje, por la falta de alimentos y comodidades, creían haber terminado ya sus sufrimientos; pero, desgraciadamente, les esperaba aún algo sorprendente y canchalesco: el verse estafados y engañados miserablemente por el propio Gobierno de Euzkadi. La estafa cometida es la siguiente: Como todos recordarán, al organizar aquel Gobierno la evacuación, publicó en la Prensa las condiciones en que aquella se haría. Y refiriéndose a los evacuados pudientes, les prometía, entre otras cosas, que cada persona podía sacar mil pesetas, que al desembarcar le serían cambiadas a la par por las delegaciones de Euzkadi. De modo que se comprometían a dar a cambio de las mil pesetas mil francos.

Pues bien; al llegar aquí los evacuados del vapor «Habana», a la Delegación de Euzkadi, en Bayona, para efectuar el cambio que públicamente se les había prometido, se les dijo en aquella Delegación que solamente abonaban setenta francos por cien pesetas, o sea, las mil pesetas se reducían a setecientos francos. Pero aún hay más, y es que tampoco les cambiaban la totalidad de la suma, sino que únicamente les cambiaban una tercera parte, alegando que no tenían de momento más fondos, y que el resto se lo irían cambiando por etapas. Como se ve, no sólo se comete la estafa del 30 por 100 en el cambio prometido, sino que es lo más probable que se consume también la estafa de las dos terceras partes, que por falta de fondos dejan retenidas.

Propaganda comunista en las escuelas checoslovacas

Praga.—La aberración de la propaganda comunista está alcanzando en Checoslovaquia, y especialmente en la capital de Bohemia, formas que hasta ahora no habían sido superadas, porque viene a complicar el problema espiritual de la juventud. El «Narodny lit», indica que en Praga se ha iniciado la publicación de un semanario para muchachos con tendencias comunistas. Además de ocuparse de cuestiones escolásticas, como sería su obligación primordial, el periódico tiende a inmiscuirse en la guerra civil española, con partidismo determinado en favor de los marxistas, tratando, además, de diversos asuntos esencialmente comunistas. Es inútil añadir que se trata de otro típico caso de propaganda roja, que es tanto más de condenar, por cuanto se dirige especialmente a la juventud de la República Bohemia, ya excesivamente sometida al yugo soviético.

Rusia no está satisfecha de los comunistas españoles

Madrid.—El boletín de la FAI, y así lo radió su emisora, publica un artículo diciendo que la situación exterior para la España roja se agrava de día en día, y que este «Gobierno» ha venido a colmar la medida, pues se ha visto atacado incluso por la Prensa extranjera más adicta al Frente popular español.

Añade que Rusia se encuentra cada vez más disgustada con los comunistas españoles por su actuación llena de torpezas, siendo este último «Gobierno» «como una inyección de aceite alcanforado que se le pone a un moribundo». Recomienda a sus afiliados—a los fiastas—una actitud prudente en espera de acontecimientos, y les aconseja que se atengan a las órdenes de su organización para desvirtuar posibles maniobras provocadoras.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO.—Tel. 1566

No te asustes, lector, ni se apodere de tu faz un gesto indescriptible, intermedio entre el espanto, la burla y el desdén, ante la lectura del título que da nombre a estas líneas. Por tus condiciones de Polemarca, versado en estrategia militar, que posees como todo buen español, tendrás formada una opinión que contestará cumplidamente a mi pregunta. Pero, con toda seguridad, tú te referes a la guerra material, a la guerra propiamente dicha. Yo, tomando a ésta como base, me introduzco en el campo espiritual, en el del honor, muy eminentemente español también.

Los «rojos». Esos hombres que de vez en cuando dan señales de su existencia, muriendo en sus ataques infructuosos a Toledo, al monte Garabitas, no se rinden ni se rendirán nunca. Tienen a su cabeza directores que solamente lo son de nombre, porque ocupan un puesto que alguien tiene que ocupar; por eso los cambian constantemente. Y lo más gracioso es que todos se consideran aptos para tal función. Creen, como buenos parlanchines de taberna, que a un pueblo se le dirige con un simple ademán, producido entre un buen trago de vino y el barboteo de unas palabras.

Si al comenzar el glorioso movimiento salvador del espíritu in mortal de nuestra vieja patria e iniciador de una nueva era económica, de organización, los gobernantes rojos hubieran ojeado ligeramente la historia, recordando los campos de Maratón, en los tiempos clásicos y de los Persas; al mismo Napoleón, en los modernos y a tantos otros en todos los tiempos, que han sabido vencer a ejércitos mucho más numerosos; si hubieran sabido apreciar que la guerra necesita de un arte y de una técnica en hombres especializados que se agrupan en los ejércitos, y que todos los militares «españoles» estaban de común acuerdo; es decir, si tuviesen condiciones de buenos gobernantes, se hubieran rendido el mismo día 18 de julio pasado. Más hizo Alfonso XIII y otro tanto hicieron los gobiernos que dieron paso a Mussolini y al general Primo de Rivera.

Pero los «rojos» han querido demostrar al mundo su ignorancia y, además, su falta de tacto político. Porque la victoria nacionalista no es una simple derrota del enemigo, sino el aplastamiento definitivo del marxismo en España; el comienzo de un posible exterminio, en regla, del rojismo internacional, y, desde luego, el freno moral y material del judaísmo, del masonismo y todo lo que termina en «ismo».

Esta ignorancia se hace luz cuando tendemos la mirada por los

campos de batalla, por las trincheras, ante tanto cadáver que los meses han ido amontonando, ante tanto muerto que aún tiene un fusil entre sus manos y que de tiempo en tiempo simula atacar, como lo hacen los vivos, con las bombas de mano, aunque suelen aprovechar la noche para huir como almas en pena. ¡Oh prohombres rojos: qué bien sabéis conducir rebaños a la muerte! A esas mesnadas que sacasteis de los barrios bajos de todos los pueblos, algunos históricamente ilustres, como un redil en campo hermoso, y que hoy sirven a vuestra ambición ilimitada. Ambición de mando, ambición económica, cochina ambición material, que no postergáis el oro sino que lo conducís a lugar bien seguro, mirando hacia un mañana envuelto en densos nubarrones.

Si el rey Alfonso XIII, los monárquicos franceses y los ingleses de los tiempos de Cromwell hubieran hecho lo que hacéis vosotros, resistiendo porque sí, muy lejos de la gloria Numantina, de Sagunto y de la misma Zaragoza que defendían el cuerpo y el alma españoles de la dominación—para ellos co-

Ha muerto don Antonio Rodríguez de Morales

Don Antonio Rodríguez de Morales ha muerto. Una vida larga y recta, consagrada su actividad a la abogacía, y sus más constantes desvelos al ejemplo de la gran lealtad española de la centuria pasada: el carlismo. Carlista siempre, a través de todos los vaivenes de la política española, la Providencia quiso conservar su vida hasta llenar la gran ilusión de ella: colocarse la boina roja y servir con las armas la causa amada con tanta lealtad y a costa de grandes sacrificios.

Iniciado el movimiento nacional y hasta la liberación de Badajoz, fué recluso en la prisión. Con sus setenta y ocho años conservaba un espíritu joven, fuerte, batallador.

Conquistada la capital se incorporó al Requeté de Extremadura, permaneciendo la mayor parte del tiempo en la sección afectada al escuadrón de Guareña.

Hace unos días enfermó mortalmente, y ayer Dios lo recogió en su seno.

Su lealtad, sus sacrificios, su amor a España, demandan un homenaje póstumo: el recuerdo y la oración de todos los que, conociéndole, supimos admirar su feriente amor a la Patria.

barde y vergonzosa—de los extraños, Inglaterra no hubiera llegado a ser Imperio ni Luis XVIII a ocupar el trono de los antiguos Luises, como tampoco se deslumbrarían nuestros ojos viendo el enérgico, el viril, resurgimiento de la España de hoy, por la sencilla razón de que no contarían con hombres suficientes para tal empresa.

No, «rojos». No es que estéis cerrando, de una vez para siempre, las puertas de vuestros partidos políticos y organizaciones sindicales, sino que vuestros edificios se están reduciendo a escombros que, dentro de poco tiempo, se convertirán en pavesas que llevará el viento. Después, ni eso, nada.

En la historia quedará el certificado de vuestra defunción, que ha de encabezarse con las palabras siguientes: Ignorancia, y, como consecuencia, falta de tacto político; ambición, y como medio de satisfacerla, el asesinato, pues como agravante calificada hemos de considerar la conducción de hombres a la muerte; y, resumiendo estas palabras, otra en Mayúsculas: Cobardía, ya que no tenéis valor suficiente para entregaros a la justicia nacional. Y esta cobardía vuestra es tan misántropa que no os compadecéis de los niños, de las mujeres ni de los hombres que viven en vuestra zona roja, queréis que sufran el martirio de vuestra incompetencia, de vuestra desorganización, que mueran con vosotros.

Y, por último, el poeta que busca inspiración en los tiempos antiguos encontrará un epitafio a modo de sentencia filosófica concebido en los siguientes términos: «Las trincheras son tumbas, largas fosas comunes. En ellas se entierran los pueblos y de ellas los pueblos resucitan.»

Rojos: habéis cabado vuestras tumbas cuando hicisteis las trincheras que impedirían el avance de las columnas que llegaron a las puertas de Madrid, en Asturias, etcétera, y las cavaréis en Valencia y Barcelona. Como de esas mismas trincheras está saliendo la España nueva.

Con que ya sabes, lector; la causa en cuya virtud no se rinden los rojos, el motivo espiritual y material, al mismo tiempo, por el cual no se rendirán nunca: porque son unos cobardes.

T. BARBEIRO

Talavera y Mayo 1937.

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES
Tornerfás, 10--TOLEDO

La cifra actual de los parados alemanes no llega al millón

Hace cuatro años alcanzaba un total de 6,1 millones

Berlín.—Se han cumplido las esperanzas que se tenían de que el número de los parados en Alemania había de bajar del millón a comienzos de la primavera de 1937. Las estadísticas alemanas han publicado a fines de abril de 1937 las cifras de los sin trabajos, que es de 961.000. Es necesario remontarse a una década atrás para encontrar una cifra tan baja en la estadística de los sin trabajo. Cuando el Nacional-socialismo tomó el Poder, hace cuatro años y tres meses, el número de los sin trabajos en Alemania alcanzaba la cifra de más de 61 millones.

Si bien en las diferentes regiones de Alemania varía la cifra de los parados, sin embargo se puede decir sin exageración alguna que en las Bolsas de Trabajo hay tan pocos parados inscritos, que apenas se podrán encontrar importantes reservas. La cifra de los parados alemanes ha bajado el mismo día 30 de abril el límite del millón, psicológicamente de tanta importancia, precisamente cuando ha sido inaugurada en Berlín por el Führer la Exposición «Concededme cuatro años», probando con ello los éxitos logrados en el terreno de la procuración de trabajo.

En una región inglesa se cierra el paso al comunismo

Londres.—El despertar antibolchevique que ha encontrado terreno abonado en la industriosa ciudad de Birkenhead, donde el comunismo estaba efectuando entre la masa de obreros una insidiosa propaganda.

En efecto; algunas asociaciones patrióticas locales, que cuentan con gran número de adheridos en aquella región, se han lanzado a distribuir millares de manifiestos anticomunistas por todas las poblaciones.

Para alcanzar mayor eficacia en la obra de propaganda, tres periódicos de la región han puesto a disposición de los propagandistas las máquinas y material, en tanto que los lectores de los dichos periódicos se les ha invitado a contribuir económicamente para mejor resultado de la empresa.

200 milicianos rojos condenados a muerte por cobardes

Vergara.—El Alto mando rojo ha condenado a muerte a 200 milicianos rojos.

Están acusados, según parte del general García Cabrera, de haber abandonado el macizo de Sollube en la huida más vergonzosa, incurriendo en un delito de alta traición.

Detención de un rabino

New York.—El rabino emigrado de Rumanía, Poenell, ha sido detenido en esta capital, acusado de tralaversación de fondos en cantidad de 2 millones de dólares.

Su secretaria, judía también, ha sido detenida.

Miguel Sánchez

Murillo, 7

Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para
el Ejército y Milicias

FABRICA DE
ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA



EXTRANJERO

Los voluntarios americanos son instruídos en

Los rojos asesinan en Valencia a un republicano

La Sociedad de Naciones intentará la intervención en nuestra guerra

Pero la España de Franco, no la admitirá

Salamanca.—La reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones en Ginebra es utilizada para una campaña de enrarecimiento con el propósito de colocar a la España de Franco en situación desventajosa, equiparándola a una colonia de negros.

España es hoy dueña de sus destinos y tiene plena conciencia de su responsabilidad y de todo lo que arriesga en la partida. La Sociedad de Naciones podrá elucubrar sobre nuestro caso y no acertará tampoco ahora, porque desde su nacimiento está condenada a no cosechar sino fracasos.

La España de Franco no consentirá ingerencias en un problema que está dispuesto a liquidar definitivamente por el único camino

posible que es el de la guerra. Una vez más repetimos que lo que se pretende con estos proyectos de mediación y esas fórmulas de arreglo es auxiliar a la España roja y vencida, que recibe alientos con esas sugerencias ginebrinas.

A la España de Franco, cualquier intento de mediación, siempre le parecerá que llegue demasiado pronto o demasiado tarde, pero nunca a su hora. Porque esta hora, que sería de traición, no suena en el reloj de los verdaderos españoles.

Nueva York antes de trasladarse a Francia

Nueva York.—El corresponsal del «New York Times» informa desde París que el reclutamiento de voluntarios en América no es solamente hecho con actividad, sino que además los voluntarios, antes de su partida, reciben una instrucción militar especial.

Agrega que el francmasón Paul Burque, de 26 años de edad y natural de Mineapolis, le contó que, en virtud de una comunicación que había presentado en la Asociación del Socorro Técnico de la Democracia española, juntamente con 12 compañeros, fué enviado a un campo especial de Nueva York, donde recibió rigurosa instrucción militar.

Llegados a París, los voluntarios deben ser transportados en grupos de cinco hombres. En este momento Burque intentó fugarse. Intentó una protesta cerca del diputado comunista Thorez por el hecho de haber sido engañado con falsas promesas; pero nunca consiguió hablar con él.

A principios de mayo, el número de voluntarios americanos en España bolchevique se elevaba a 1.500.

El control naval acabará por encender la guerra europea

El asunto del torpedo «Hunter», por Pierre Varillón

El escritor Pierre Varillón escribe en «L'Action Française»:

«El incidente del torpedero británico «Hunter» demuestra los peligros que para la paz de Europa representa la intervención de las grandes potencias en el conflicto español.

No hemos formado juicio acerca del incidente en sí y juzgamos muy difícil que se llegue a la comprobación de la verdad. Las tres hipótesis, mina, torpedo u obús tienen partidarios, sobre todo, la última, que parece la más probable.

Como es también la más peligrosa, no se le defenderá con mucho brío. Porque hace falta saber quién ha disparado y por qué. Los hechos debidamente comprobados engendrarían tales consecuencias que el Gobierno de su majestad preferirá tragarse esta culebra, menos indigesta a apechar con la boa abisinia.

Una encuesta sería, sin embargo, un excelente punto de partida en los dos comunicados del Gobierno de Valencia transmitidos el primero pocas horas después de la explosión por la estación de Unión Radio, que decía: «Un crucero inglés ha sido torpedeado por un crucero faccioso», y el segundo, menos imprudente pero más imprudente, en el que se decía que «la desgarradura del casco parece indicar que la explosión no ha sido producida por una mina» y «se ha apreciado en el mismo un orificio de entrada y otro de salida». Es bastante claro... Pero luego funcionó el telégrafo entre Valencia y Londres.

Parece, sin embargo, que el Gobierno rojo se inclina a la tesis del obús, mientras que el «Foreign Office» se aferra a la de la mina.

¿Llegarán a ponerse de acuerdo? No creemos que sea cosa fácil a juzgar por la primera reunión de expertos navales de ambos Gobiernos habida en Almería el 15 de mayo bajo la presidencia del almirante inglés Wells, que duró quince horas, sin llegar a una conclusión positiva.

Las decisiones de la «Home Fleet» han bajado al Sur para ayudar a los barcos que llevan el pabellón de San Jorge a forzar la entrada de Bilbao.

En el curso de las tres o cuatro últimas semanas una docena de éstos cargados de víveres (?)—¡generosos, generosos!—han penetrado en el gran puerto de Bilbao bajo la protección de los cañones de sus acorazados.

Pensad que estos barcos, deslastrados, han regresado cargados de personas no combatientes; viejos, mujeres y niños, sobre los que Atlee y Eden han derramado en sus últimos discursos lágrimas emocionadas.

¡Hola! Estos barcos se han lanzado a alta mar atiborrados de mineral, siempre bajo la protección de la flota.

Una fábrica anglo española falta de combustible, sus propietarios se han valido para aprovisionarla de carbón del engaño de la «Sociedad para la protección de la infancia». El vapor fletado para llevar botes de leche condensada a los niños, contenía sobre todo, Cardiff de primera clase destinado a las calderas británicas. Se concibe que sea difícil al Gobierno de Londres ejercer represalias sobre el de Valencia.

El control era ya una tontería. La manera como es aplicado confina en la locura. Nuestro Gobierno de imbéciles no lo ha comprendido, y no hace nada por atenuar las consecuencias de su error primero.

Aceptando que nuestra flota sea el único agente de ejecución de las decisiones de la reunión de parlanchines de Londres, expone a nuestros barcos a la destrucción, nuestros marinos a la muerte, el país todo entero a la más inútil y sangrienta de las guerras. En una palabra, traiciona una vez más el verdadero interés francés.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA, PAPELERIA

y ENCUADERNACION

COMERCIO, 57 - TOLEDO

La Iglesia de Francia

y su pasado

Bajo la presidencia del cardenal Baudrillard y con la colaboración de otro miembro de la Academia Francesa, monsieur Grente, la «Société d'histoire ecclésiastique de la France», va a celebrar su segundo Congreso, en el Instituto Católico.

Las muy altas recompensas alcanzadas por el sabio secretario, el abate Victor Carrière, que recientemente ha sido distinguido no solamente por la Academia Francesa sino también por la Academia de ciencias morales son garantías de la importancia científica de la agrupación que puede ser de gran provecho para la cultura histórica.

Cuando uno lee con la emoción que merecen las elocuentes páginas que acaba de publicar con el título de «Francia Cristiana» Mr. Amadeo d'Ivignac, que nos pone en contacto con las raíces de nuestra espiritualidad y nos lleva a las más altas cimas de nuestro pasado, se constata que en el país de San Luis, y de Luis XIII, de Bossuet y del Cura de Ars, de Juana de Arco y Teresa del Niño Jesús, la historia religiosa es uno de los aspectos más auténticos de la historia nacional, y que ella es la que proyecta una gran luz sobre nuestra formación social, sobre el origen de nuestra fisonomía moral.

La «Société d'histoire ecclésiastique de la France», que cuenta ya con más de un cuarto de siglo de existencia, ha tenido la feliz idea de estudiar en el próximo congreso, la historia de la parroquia rural a través de sucesivas épocas; labor apropiada para los párrocos y vicarios rurales para reconstituir la crónica de sus parroquias.

La Iglesia de Francia, en estos veinticinco años últimos, ha reconquistado un prestigio en el campo de la historia: «La Société d'union ecclésiastique de la France», «La Revue Mabilla», «Les Archives monastiques», dan testimonio de cuán necesari-

rio sea en la esfera religiosa estudiar los siglos pasados.

Quizás no esté lejos la hora, en que la Iglesia, volviendo a ser lo que fué en los dos últimos siglos del antiguo régimen, se imponga de nuevo como la madrina de toda investigación histórica.

Las dificultades económicas de la hora presente, la impresión de grandes volúmenes, son menos costosas para las Congregaciones que pueden reclutar entre sus adectos una mano de obra más barata, por lo que se refiere a la tipografía.

Bajo los auspicios de la Iglesia y sus cuidados, se pueden emprender las grandes publicaciones, que si la Iglesia se abtiene, será imposible dar a luz.

Puede venir de nuevo la época de los Mofancon, de los Mabillon; la iniciativa religiosa está en guardia y si no se la molesta, se la ve inclinada hacia las grandes colecciones que serán precisos auxiliares de la ciencia.

Pero lo que importa en estos movimientos de buena voluntad científica, es que estén encauzados por una preparación conveniente, para que un trabajo sólido asegure la eficacia y los resultados.

Congresos como el que va a celebrarse aspiran a ser los preceptores de una experiencia tal; darán las directrices al mismo tiempo que un impulso.

Nos enseñan a enfrentarnos con el pasado, a estudiar sus varias vicisitudes, a medir la diversidad de los climas históricos, a reconocer la importancia de ciertos documentos puramente jurídicos, a discernir lo que pueden contener de revelación pequeños e insignificantes hechos.

Se está elaborando toda una disciplina, la cual aprovechará mucho a la Iglesia de Francia para sacudir el polvo de sus archivos, y para mayor ilustración de sus glorias.

GEORGES GOYAU
(De la Academia Francesa)

COÑAC
CENTURIÓN

Palomino

y

Vergara

JEREZ

La vida en Toledo

Enorme concurrencia de fieles en la procesión del Corpus celebrada ayer en la Catedral

MIRADERO Durante todo el día la ciudad ofreció muy animado aspecto

Por fin se habla en Toledo de un homenaje a la Legión. Si los caballeros legionarios, en sus gloriosas y constantes gestas en la reconquista de España, se han hecho acreedores a toda clase de recompensas y distinciones, quizá en ninguna parte con mayor justicia que en nuestra ciudad. Su heroísmo, su acreditada e insuperable táctica militar, lo han patentizado una vez más en sus repetidos encuentros con las fracasadas brigadas mixtas del «tercio y necio» Miaja, en las cercanías de nuestra capital.

La iniciativa del homenaje ha sido lanzada por el gobernador civil señor Cirujano. El primer donativo se ha recibido ya. Es de esperar que el pueblo de Toledo, que siempre ha respondido con tanta hidalguía y generosidad a estos actos, sepa tributar la merecida y obligada recompensa a esos legionarios que, fieles siempre a su credo, van re conquistando palmo a palmo nuestra querida Patria.

En el sector de Alijares, que tan bravamente defienden los heroicos soldados del Batallón de Voluntarios de Toledo, mandados por el comandante Gutiérrez Cano, se internó un automóvil procedente del campo marxista. Sobre él luce una flameante banderita de Francia.

Apenas los centinelas comprendieron el error, enfilaron las máquinas automáticas contra las ruedas, con objeto de inutilizarle e impedirles la retirada. Sus cuatro ocupantes, tres de ellos vestidos elegantemente, y el otro con mono, trataron, apresuradamente de dar la vuelta al coche. No les dió tiempo; sobre el vehículo llovían los certeros disparos de los defensores de la posición nacional.

Al parecer, uno de los ocupantes logró, a campo traviesa, ganar las filas del enemigo; pero el resto de sus compañeros cayeron allí, junto al coche, que todavía acribillado a balazos, permanece entre ambas posiciones.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy, a las 5,30 y 7,30, «Barcarola», por el famoso galán Gustán Froelich.

CINE MODERNO. Hoy, a las 5,30 y 7,30, «El valor del chino Chon», por Warner Oland.

Mercería y Paquetería Fernando Sánchez Izquierdo Canalejas, núm. 7 TALAVERA DE LA REINA

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5 TELÉFONO 23090

El pontifical
La celebración de la festividad del Corpus en la catedral primada revistió ayer solemnidad extraordinaria. Desde primera hora de la mañana se dijeron misas en las que comulgaron numerosos fieles de uno y otro sexo. También en las iglesias parroquiales se administraron multitud de comuniones.

A las diez comenzó la fiesta en honor del Santísimo Sacramento en el presbiterio de la catedral. A esa hora la concurrencia en el templo era grandísima, ofreciendo las naves imponente aspecto.

En el plano del presbiterio ocupaban los sitios de preferencia las autoridades militares y civiles, el Ayuntamiento bajo mazas y numerosas personalidades y representaciones locales.

El crucero hallábase ocupado totalmente por la multitud, que se extendía por las naves inmediatas.

Ofició de pontifical en la misa mayor el excelentísimo señor obispo titular de Ezani y auxiliar de Toledo, doctor Modrego, actuando como diáconos don José Luis María y don Jaime Jubete; como presbítero asistente, el muy ilustre señor canónigo doctoral don Gregorio del Solar, y como diáconos de honor, don José Boaga y don Andrés Berge.

Los ministros del altar se hallaban revestidos con el terno tradicional del Corpus, regalo del conde de Tebas, y los diáconos de honor usaban el del cardenal Bonell, procedentes de las antiguas fábricas toledanas.

La procesión

Terminada la fiesta, se organizó la procesión del Santísimo por las naves y los claustros del templo.

El acto fué brillantísimo.

A la manga catedralicia, rematada por la maravillosa cruz gótica, seguían muchos caballeros con velas encendidas, pertenecientes a la Adoración Nocturna y a otras Asociaciones piadosas, llevando, entre otras insignias, la bandera de la Adoración y el estandarte de la Cofradía de la Virgen del Valle; a continuación iba el clero, revestido con capas pluviales, y delante del

La Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar

Aviso a los defensores de la Academia

Los defensores de la Academia que deseen pertenecer a la Hermandad de Santa María del Alcázar deberán dirigirse, para informes e inscripciones, a los secretarios don Fernando Puertas, capitán de Artillería (Fábrica Nacional de Toledo) y don Felipe Fernández Santamaría, oficial de Oficinas Militares (Gobierno Militar de Toledo).

Santísimo marchaban grupos de niños y niñas de primera comunión, lindamente ataviados.

La Sagrada Forma era portada en la preciosa custodia del convento de San Clemente, salvada del dominio rojo en Toledo. Cubría la custodia el primoroso palio de la iglesia parroquial de Santo Tomé, cuyas varas llevaban el presidente de la Asociación de Padres de Familia, don José Rivera; el presidente de la Junta diocesana de Acción Católica, don José Rúa; el presidente de la Adoración Nocturna, don Andrés Marín, y el presidente de la Hermandad de médicos de San Cosme y San Damián, don Emilio González Orúe.

Al señor obispo y ministros asistentes seguía la presidencia oficial formada por el gobernador militar de la plaza, teniente coronel señor Emperador; el gobernador civil, señor Cirujano, y el alcalde, señor Aguirre.

Marchaba a continuación la Corporación municipal bajo mazas, y cerraba el cortejo la banda de la Academia de Infantería, dirigida por el maestro Martín Gil.

Detrás de la comitiva religiosa iban gran número de mujeres de todas las clases sociales, muchas con velas y algunas descalzas, en cumplimiento de devotas promesas.

La actitud del público que llenaba las naves y los claustros era de profundo recogimiento y de intensa emoción.

El desfile del cortejo por los claustros

La procesión, por la puerta de Santa Catalina, salió a los claustros que rodean el jardín y que se hallaban engalanados con los magníficos tapices de las colecciones de la catedral.

El suelo estaba alfombrado de tomillos recogidos de los campos toledanos por los soldados que guardan nuestro frente y enviados para este objeto por el comandante señor Carvajal. También adornaban y perfumaban las losas de los claustros pétalos de rosas, claveles y otras flores, recogidas de los jardines oficiales y particulares por las señoritas de la Juventud femenina de Acción Católica.

El paso de la comitiva por los claustros, tan bellamente exornados, fué de un efecto impresionante.

Por la Puerta de la Presentación, el cortejo volvió al interior de la catedral, y a la entrada del Santísimo Sacramento al presbiterio la multitud cantó el himno eucarístico.

La Hora Santa

La Hora Santa celebrada por la tarde estuvo también concurridísima de fieles. El canónigo muy ilustre señor don Francisco Vidal, pronunció una brillante y fervorosa oración sagrada.

En todos estos actos, solemnísimos, intervino de modo admirabile la capilla de la catedral, que interpretó selectas páginas de música religiosa.

La animación de ayer en Toledo

Durante todo el día hubo también en las calles mucha animación, y a última hora, la concurrencia en los paseos y en la parte céntrica de la ciudad, así como en los establecimientos públicos, fué muy considerable.

Por la noche, después de la cena, hubo sesión en el Cine Moderno, y estas sesiones se repetirán en días sucesivos.

Gobierno Civil

SUSCRIPCIÓN PARA LA MARINA DE GUERRA

2.ª relación

Suma anterior, 2.937,50 pesetas. Don Lucio M. Bujo, de Recas, 100 pesetas; don Francisco González Marruenda, 100; don Gregorio González Rivera, 25; Ayuntamiento de Carpio de Tajo, por suscripción entre los vecinos, 527,50; don Valentín de Benito, capitán veterinario, 25; una niña de primera comunión, 500.

Don Benito Sánchez, 15 pesetas; doña Irene Sánchez, cinco; Casa Lucas Fraile, 25; don José Alcover, 25; don Mariano Durán, 30; Torre de Esteban Hambrán, suscripción entre los vecinos, 1.210; don José Hurtado, 250; don Segundo López, de Salamanca, 25.

Empleados y obreros de la Imprenta del Colegio de Huérfanos, 100 pesetas; don Diego Rivera y don Manuel León, maquinistas de «Imperio», 10; Una patriota, 50; don Fernando Barrera, 15; don Manuel García Rubio, 10; don Rafael Fernández, 250.

Suma y sigue, 6.235 pesetas. Una señora, una cruz de oro y diamantes y una sortija de oro. Toledo, 26 de Mayo de 1937.

Sastrería Ortega

CONSTITUCION, 4 TALAVERA DE LA REINA

Junta Provincial de Subsidio Pro-Combatientes

Las Juntas Municipales de Subsidio Pro-Combatientes podrán hacer efectivos sus libramientos hasta el 31 inclusive

Los Ayuntamientos que a continuación se relacionan podrán hacer efectivos sus libramientos correspondientes antes del 31 del actual:

Montearagón, 620 pesetas; Monteciaros, 1.643; Navalcán, 5.440,50 Navamorcuende, 2.309,50; Nombela, 1.448; Nuño Gómez, 217; Ollas del Rey, 310; Oropesa y Corchuela, 3.611; Otero, 682; Palomeque, 713; Pantoja, 527; Paredes de Escalona, 558; Parrillas, 2.356; Pelahustán, 744.

Pepino, 620; Portillo de Toledo, 558 pesetas; Puebla de Montalbán, 21.932,50; Puente del Arzobispo, 3.208,50; Quismondo, 651; Real de San Vicente, 6.949,50; Recas, 899; Rielves, 217; San Román, 1.891; Santa Cruz del Retamar, 465; Santa Olalla, 1.829; Segurilla, 589; Seseña, 651; Solillo de las Palomas, 1.302; Talavera de la Reina, 5.688,50; Toledo, 8.618; Torralba, 821,50.

Torre de Esteban Hambrán, 1.395 pesetas; Torrico, 2.108; Torrijos, 558; Ugena, 279; Val de Santo Domingo, 186; Valdeverdeja, 9.951; Valmojado, 1.891; Velada, 2.139; Ventas de Retamosa, 465; Ventas de San Julián, 201,50; Villaseca de la Sagra, 1.038,50; Viso de San Juan (El), 124; Yeles, 232,50; Yuncier, 124; Yuncillos, 2.495,50; Yuncos, 279.

Pueblos agregados de la provincia de Madrid

Alamo, 279 pesetas; Brunete,

341; Cadalso de los Vidrios, 2.371,50; Carabanchel Alto, 93; Carabanchel Bajo, 651; Cenicientos, 1.612; Chapinería, 589; Fuenlabrada, 868; Leganés, 372; Moraleja de Enmedio, 217; Navalcarnero, 883,50; Navas del Rey, 93; Parla, 263,50; Torrejón de la Calzada, 403; Torrejón de Velasco, 713; Valdemoro, 806; Villa del Prado, 1.705; Villamanta, 1.426; Villaviciosa de Odón, 1.581; Ciempozuelos, 2.170; Villamantilla, 496.



Vuelven a producirse choques sangrientos en muchas localidades rojas entre los anarquistas y las fuerzas de Valencia

Salamanca. -Según noticias llegadas a París desde la frontera catalana, se han vuelto a producir, en gran número de localidades, sangrientos choques entre anarquistas y las fuerzas del gobierno.

Las radios de París recogen noticias de que Companys ha dimitido; pero se duda de que su dimisión sirva para sofocar los desórdenes comenzados y los que para el porvenir se temen. La Policía ha descubierto varios depósitos de municiones y 400 fusiles escondidos por los anarquistas.

Radio C. N. T. F. A. I. de Barcelona dice que nada tienen que ver con el gobierno de Valencia y sus intrigas. Habla de las provocaciones de que son objeto.

El dirigente Antonio Martín ha sido asesinado por unos que se decían integrantes del frente popular fué uno de los que más trabajaron para unir la C. N. T. y la U. G. T. —¿Se consigue así la unidad?—pregunta la radio— Y añade: «No respondemos de lo que pueda suceder. Si se derrama más sangre proletaria a irración, la F. A. I. no vacilaría en contestar». Califica la situación de caótica.

«Mundo Obrero» pide que sean exterminados los elementos del P. O. U. M., y espera que el gobierno actúe en este sentido.

Las juventudes socialistas y libertarias han hecho pública una nota declarando que la responsabilidad de la última crisis corresponde al partido comunista que la provocó, a pesar de llamar días antes al gobierno de Largo «el de la victoria y decir que sin él era imposible ganar la guerra».

Las citadas juventudes proclaman la adhesión a Largo, al que consideran prototipo de la revolución y que defendió siempre a las organizaciones sindicales.

Salamanca. -«Solidaridad Obrera» publica un telegrama de Gijón comunicando que el Tribunal popular ha condenado a Marcelino Fernández Fernández, de veintinueve años de edad, a la pena de veintinueve años y un día de trabajos forzados por haberse demostrado su tradición eminentemente religiosa. Durante el desfile de testigos en el juicio oral, éstos se manifestaron de acuerdo en declarar que Marcelino solía acudir con frecuencia a la iglesia.

FRANCISCO ABASCAL
COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

En el hospital militar de Vitoria comulgan algunos heridos rojos

La ejemplar retractación de un bilbaíno

Vitoria.—Ayer por la mañana se verificó en el hospital militar de Vitoria el emocionante acto de dar comunión a los heridos, entre los que se encontraban los cogidos el día anterior en el sector de Orduña, procedentes de las filas enemigas.

Al llegar a la sala donde se encontraban, los sacerdotes, soldados de España y enfermeros, se les preguntó si querían recibir al Señor. Todos asintieron, y los sacerdotes, después de confesarles, les administraron la comunión.

Entre los viaticados había un herido gravísimo de vientre, que dijo ser de filiación comunista y tener veinte años. Este muchacho se retractó de sus ideas y dijo a todos que tomaran las señas de su madre, que vive en Bilbao, para que la dijieran que murió pensando en ella y reconciliado con la religión que aprendió de niño.

Añadió que otro hermano, de veinticuatro años, había muerto hacía dos días en las trincheras rojas.

Dicho comunista falleció a las dos horas de viaticado. Los demás prisioneros heridos, confesaron y comulgaron, oyendo misa después. Se les dió comida extraordinaria, igual a la que se repartió entre los nacionales.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Según el "Times", las gestiones para la retirada de voluntarios alcanzaron algún progreso

Londres.—El corresponsal en Ginebra del «Times» informa que las conversaciones sobre la retirada de voluntarios de España alcanzó algún progreso. El «New Chronicle» informa también de Ginebra que Alvarez del Vayo trata en su Libro Blanco sólo de Italia.

Después de una nueva lectura de la respuesta portuguesa, ésta encontró un juicio más favorable.

Uno de la brigada internacional rapta a la mujer del dueño de un bar para explotarla en Francia

Salamanca. «Solidaridad Obrera» de Barcelona dice que el dueño de un importante bar situado en las Ramblas ha presentado una denuncia contra un súbdito extranjero perteneciente a una de las brigadas internacionales.

Dice en la denuncia que este extranjero le ha raptado su mujer, que cuenta diecisiete años de edad, creyendo el denunciante que se la ha llevado para explotarla en Francia y abandonarla después.

La decisiva importancia de las últimas victorias nacionales en Vizcaya

Con ellas se ha acertado mucho la marcha hacia Bilbao

Lisboa.—Las ganancias conseguidas por las fuerzas del Ejército Nacional en el frente de Orduña y Amurrio coloca a las fuerzas de Mola en excelentes condiciones respecto a la población de Bilbao.

El éxito alcanzado por los nacionales tiene decisiva importancia y ha producido en el campo rojo separatista gran desmoralización.

Estas impresiones han sido recogidas por las radios rojas, que en el día de ayer no dejaron de mostrar el desconcierto reinante entre los poderes políticos y el mando rojo de Euzcadi.

Las informaciones transmitidas por enviados especiales ratifican la amplitud de la victoriosa jornada de las tropas de Mola, pues el mismo mando rojo de los separatistas vascos reconoce que con las últimas y brillantes operaciones realizadas por los soldados de Mola se ha logrado acortar enormemente la marcha hacia Bilbao.

Los aludidos corresponsales dedican grandes elogios a las fuerzas nacionales por su brioso asalto al monte de San Pedro, desde donde se hace efectivo el dominio de todos los pueblos del señorío de Orduña, poniendo en grave aprieto a los separatistas vascos.

La Artillería ha actuado últimamente con gran eficacia. La Aviación, debido al tiempo reinante, lo ha hecho con menos intensidad; sin embargo, su intervención se ha llevado siempre a cabo con singular maestría, ametrallando con gran constancia las posiciones que defendían los separatistas vascos. Esto explica que las fuerzas rojas opusieran menor resistencia que en días pasados.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio
Despacho: PI y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

«La situación en Cataluña es espantosa», dice un diario rojo

Zaragoza.—El diario «H. U. P.» de Lérida, publica en un artículo el siguiente texto: «Camaradas, Cataluña atraviesa una verdadera situación de espanto. En estos últimos días, han vuelto a reproducirse los crímenes, asesinatos y desapariciones. Compañeros que diez meses de lucha antifascista habían demostrado grandes pruebas de heroísmo, apenas se han retirado de los frentes han desaparecido misteriosamente, en las capitales y pueblos».

Condenado en Gijón a 21 años de trabajos forzados por ir a la iglesia

Salamanca. -«Solidaridad Obrera» publica un telegrama de Gijón comunicando que el Tribunal popular ha condenado a Marcelino Fernández Fernández, de veintinueve años de edad, a la pena de veintinueve años y un día de trabajos forzados por haberse demostrado su tradición eminentemente religiosa. Durante el desfile de testigos en el juicio oral, éstos se manifestaron de acuerdo en declarar que Marcelino solía acudir con frecuencia a la iglesia.

Valencia hace gestiones

Salamanca.—La situación de Bilbao es muy apurada. Deseando prestarle auxilio, el gobierno de Valencia quiere enviar a Vizcaya alguna de las unidades que guardan su frente del Jarama. Para ello, gestiona del Gobierno Blum la autorización para que pasen por territorio francés desde la frontera de Cataluña.

Es de temer que el Gobierno francés acceda a este nuevo embrollo y siga sumando intervenciones irrecias en favor de los rojos españoles. Recordemos que Francia abrió las puertas de su territorio a los incendiarios de Irún para pasar a Barcelona al ser aquella conquistada.

También ha permitido el retorno a España de las escuadrillas fantasma que toman tierra en aeródromos franceses y no son escoltados para que puedan entrar en territorio rojo español.

Crónica del frente de Madrid

CORPUS SOBRE EL CAMPO DE BATALLA

Por el corresponsal de EL ALCAZAR Jesús María Arozamena

Carabanchel.—Corpus sobre el campo de batalla. Ha amanecido como un Corpus del 900, claro y con mirriñaque de claveles nacientes. La misa de campaña, con el altar pequeño, infantil, con el sacerdote que, bajo el signo litúrgico, encierra su ascendencia guerrera, con el general que parece soldado, con el soldado que parece perpetuidad de Flandes, y con la bandera síntesis de esta Ciudad Universitaria, amarilla como su campo duro, roja como sus Universidades.

La oración en el Corpus dulce de la guerra tiene la emocionada

inventiva de una primera comunión primaveral; que velos de inocencia llenan el amplio vestíbulo de la Reconquista.

La palabra llama y serena de un jesuita ha sonado plena de autenticidad; nos ha llamado «hijos de Dios» y «defensores de la libertad de la Patria». Nos ha enorgullecido íntimamente el sabernos parte en la causa, y cuando el religioso ha terminado, se han deshecho las apretadas filas.

Perdida la bruma religiosa de la mañana, ha vuelto la guerra a llamarnos la atención con sus canciones entrecortadas.

El enemigo parece haber comprendido nuestro afán de quietud para solemnizar el día; no ha hostilizado sino en muy contadas ocasiones, en que lo ha hecho con bastante debilidad.

Nuestras tropas se han dedicado a tomar el sol; ayer se dirigieron algunas baterías a destruir concentraciones en el interior de la capital. También diversos puntos de la carretera de La Coruña fueron enérgicamente bombardeados.

Los rojos tratan de apuntarse un triunfo diciendo que la franja de terreno que en su reciente descubierta, hemos conquistado junto al Puente de los Franceses, ha sido abandonada por nosotros, y ocupada inmediatamente por las «fuerzas de la República». ¡Pobres definidores de lo absurdo y de lo inverosímil!

Cada vez que los trenes blindados intentan hacer maniobras en la estación del Mediodía, comienza la verdadera actuación de la Artillería nacional. Algunos de estos trenes han quedado totalmente destruidos. La vigilancia de nuestros artilleros ha constituido la verdadera brigada del amanecer...

GRANDES ALMACENES
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3



Manufacturas de corcho
«Armstrong», (S. A.)
Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAPLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Anúnciese en EL ALCAZAR

Ya luce el sol en las tierras de Vizcaya

Durango.—Hoy se han registrado algunos avances que no se pueden aún precisar. En la mayoría de los frentes, nuestros soldados se han ocupado en fortificar las posiciones últimamente conquistadas, bajo un sol espléndido, pues el tiempo ha variado y parece haber cesado completamente el temporal de lluvias. También se han dado batidas para limpiar de enemigos las zonas rodeadas, haciéndose algunos prisioneros.

Los cinao «desgobiernos» de la España roja, sin autoridad

Toulouse.—Noticias procedentes del campo rojo, señalan que ninguno de los gobiernos marxistas de España, controla en lo más mínimo la vida en su territorio.

Las pandillas de Valencia, Barcelona, Bilbao, Santander y Caspe, no tienen ninguna autoridad y son reuniones más o menos inofensivas de señores que sueñan con un poder que nadie les ha dado ni nadie les consiente.

Comentarios de la Prensa roja de Madrid

Frente de Madrid.—El periódico rojo «A B C» de Madrid habla de la próxima reunión de las Cortes en Valencia, y se lamenta de que no pueda efectuarse en Madrid, en el Palacio del Congreso de los Diputados, por impedirlo el difícil problema de las comunicaciones.

El diario «Ahora», comentando la situación internacional, dice que de Ginebra pudieran salir gratas sorpresas.

Se acentúa la descomposición en la retaguardia catalana

Barcelona.—Se acentúa por días la descomposición en la retaguardia roja catalana. El ambiente de hostilidad contra el nuevo Consejo de la Generalidad se va extendiendo. Ya no combaten sólo los anarco sindicalistas, sino también sectores disidentes de la izquierda, que se han colocado en frente de Companys.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

Sastrería de Paisano Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Ha fallecido el multimillonario Rockefeller

Era uno de los hombres más ricos del mundo y de los mejores genios en lo que a negocios se refiere.—Le llamaban el rey del petróleo

Tenía noventa y siete años de edad y esperaba a ser centenario

Nueva York.—El famoso multimillonario norteamericano John Rockefeller falleció en el palacio de invierno que poseía en Daytona Beach (Florida).

La causa de su repentina muerte fué un ataque cardíaco. El día anterior había sufrido otro, del que mejoró rápidamente. Nada hacía prever que estuviese tan cerca el fatal desenlace.

John Rockefeller, rey del petróleo, murió contrariado, ya que no pudo llegar a celebrar, según sus deseos, su cien aniversario.

El famoso multimillonario dejó de existir a las cuatro y quince horas del día 23 de mayo en su casa de invierno, en la ciudad de Daytona Beach (California), a consecuencia de un ataque cardíaco. Contaba a la sazón noventa y siete años de edad.

Los destinos de Dios no quisieron se cumplieran aquellas célebres palabras que hace veintidós años publicó en un diario: «moriré rico y moriré con cien años». El rey del petróleo fué rico, el «hombre más rico del mundo». Tenía una energía y un talento administrativo prodigioso con el que consiguió reunir la más gigantesca fortuna que un hombre puede disponer.

Formó parte de la compañía Andrew Clark y más tarde, en 1867 en la de Rockefeller, Andrews y Flagner, que dió un impulso enorme a la industria de refinería de petróleo, refundiéndose en 1870 esta sociedad con lo Standard Oil, de la que Rockefeller fué el alma. En 1882, por iniciativa suya, se formó el trust del petróleo, y aunque se disolvió en 1892, Rockefeller continuó dominando el mercado del petróleo de América hasta el año 1914, en que se retiró de los negocios.

Su tenacidad, constancia y audacia no conocieron límites. Su actividad no sólo se extendió a las aplicaciones de este mineral (investigar y buscar su fuerza motriz), sino que extendió su actividad a otros ramos, absorbiendo numerosas minas de carbón y hierro y creando numerosas industrias. De esta manera se explica cómo llegara a reunir la fabulosa fortuna que se calcula en 2.000.000.000 de dólares (cerca de 14.000.000.000 millones de pesetas). Las donaciones que ha hecho para fundaciones y establecimientos de enseñanza son tan numerosos que se cree que su valor pasa de 5.000.000.000. Sus creaciones más importantes son: la Fundación de Rockefeller, el Negociado de Educación General y el Instituto General para investigaciones médicas. Uno de sus donativos aislados fué de 10.000.000 dólares para la Universidad de Chicago. Otro de sus donativos de 400.000 dólares en 1925, para la construcción en Madrid de un Instituto de Física y Química.

John Rockefeller, además de gran comerciante, fué un ejemplo de sobriedad, estando desligado de todos los vicios, ya que ni fumaba, ni bebía y jamás tuvo la menor aventura.

Nació el día 8 de julio de 1839 en la ciudad de Richford, Estado de York. Sus padres eran agricultores y se dedicaban a las labores de la tierra. Según dicen los biógrafos, John, desde muy pequeño, demostró extraordinaria vivacidad y gran espíritu comercial. Su primer negocio lo realizó a los ocho años de edad, vendiendo unos perros que tenía y cuidaba por sí mismo, destinando inmediatamente el producto de esta venta al préstamo, a un 7 por 100. Este negocio es el primero que hace constar en su libro de apuntes, siguiendo otros muchos a éste. A los quince años se colocó como ordenanza para los encargos en una casa comercial con una gratificación de cinco dólares mensuales, ascendiendo al año siguiente a empleado de escritorio con un sueldo de veinticinco dólares al mes. A los dos años había economizado cerca de doscientos dólares. Con estos pequeños ahorros, acrecentados por el préstamo y un reducido empréstito, fundó, en unión de dos de sus compañeros de escritorio, su primer ensayo comercial, abriendo un pequeño negocio que les dió la ganancia de varios miles de dólares en menos de dos años. Al iniciar estas operaciones comerciales en pequeña escala tenía dieciocho años de edad.

Durante este tiempo se produjo un gran acontecimiento en Norteamérica, el descubrimiento de una extensa zona petrolífera

que tanta fama iba a dar a Rockefeller. Una vez que se conocieron las numerosas aplicaciones y la abundancia del nuevo carburante, varios miles de personas se lanzaron a la adquisición de los terrenos donde se hallaban los pozos petrolíferos lo que motivó una gran competencia entre los poseedores y traficantes de esta esencia que empezaron a crear un número fabuloso de refinerías, lo que trajo como consecuencia la bancarrota del negocio y la muerte de las muchas fábricas que a esta labor se dedicaban y que habían surgido por todas partes.

John Rockefeller, con su peculiar visión del futuro, aprovechó esta oportunidad para lanzarse a una nueva especulación, adquiriendo a unos arruinados propietarios las fábricas y pozos petrolíferos por una insignificante cantidad, y a partir de aquí es cuando el multimillonario norteamericano da a conocer sus revelantes dotes y la realización de los grandes negocios que le han dado fama mundial y el sobrenombre del «Rey del petróleo».

Las primeras transacciones que realizó fueron ayudadas por el banco Cleveland. John Rockefeller tuvo que vencer numerosas dificultades tanto que llegaron a asustarle, ya que la competencia y abundancia de petróleo era muy abundante. Esto obligó a realizar numerosas y grandes modificaciones en la nueva industria petrolífera.

Un tesoro de joyas encontrado en un mueble viejo

Estocolmo.—Hace tiempo, Carlos Stoker compró en una casa de lance un mueble antiguo, pagando por él 735 coronas. La adquisición de dicho mueble fué causa de largas discusiones en el seno de la familia Stoker, porque la señora y los hijos acusaban a Carlos de haberse dejado engañar pagando una suma importante por un trasto viejo que, a su juicio, no tenía valor alguno, ni desde el punto de vista estético.

La cosa llegó a tal punto, que Carlos amenazó con abandonar el domicilio, en el que desde entonces ya no había paz, y con llevarse el mueble que, contra toda su familia, él se gloriaba de haber comprado en un precio irrisorio.

Ya estaba embalado el precioso mueble, cuando uno de los dos mozos de cuerda que le ayudaban hizo soltar una moldura sin saberlo: un cajoncito secreto se abrió repentinamente y una cantidad de joyas antiguas se ofreció a los atónitos ojos de los presentes. Por una tasación rápida hecha por un perito parece que el valor de las joyas encontradas en el viejo mueble supera a las 30.000 coronas.

José García Delgado VINOS Y COÑACS JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

La aviación británica bombardea Tkarua

¡Aquí no se trata de «ciudades abiertas»!

Lonáres.—Continúan en la zona de Waziristan los desórdenes provocados por los nacionalistas partidarios del Fakir Ipi.

Diariamente son atacados los destacamentos británicos que realizan operaciones de policía por los macizos montañosos que limitan la zona N. O. de la India.

Las autoridades británicas sienten especial preocupación por que puedan quedarse incomunicadas algunas de las posiciones alejadas de las grandes vías de comunicación.

Por ahora no existe peligro de que se produzcan desórdenes de importancia en los grandes núcleos urbanos, pero cada día es más acentuada la tensión entre los componentes de las tribus del Noroeste.

En una de sus últimas actuaciones, la aviación británica bombardeó concentraciones rebeldes en la ladera septentrional del macizo de Tkarua.



ROGAD A DIOS

POR EL ALMA DE

Doña Dolores Flores de Aroca

que falleció

el 12 de Mayo de 1937

a causa del criminal bombardeo marxista

D. E. P.

Su afligido esposo don Fernando Aroca; su hija Teresa; su padre don José (ausente); hermanas Pepita, Teodora, Isabel y Pilar (ausentes); primos y demás familia

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, han de celebrarse el día 30 a las ocho, nueve y diez en la Iglesia de los Padres Carmelitas descalzos de esta capital.

JEREZ - GRAN - QUINA

JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

FERRETERIA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Cortes
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina
J E R E Z

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

Regreso de la expedición alemana al Amazonas después de 17 meses de exploraciones

En la sesión de ayer de la Sociedad de Naciones fué aprobada la admisión de Egipto

Ginebra.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones se reunió ayer poco después de las once para la aprobación de la admisión de Egipto.

La sesión fué abierta por el presidente del Consejo de la Sociedad, señor Quevedo, de El Ecuador, que pronunció un discurso de bienvenida a Egipto, diciendo que éste conquistó por sus propias fuerzas su independencia.

A continuación se nombró la Comisión para la validez de los nuevos poderes como consecuencia de la Conferencia de las Capitulaciones.

La Comisión se reunió inmediatamente.

Hamburgo.—La expedición alemana que en junio de 1935 partió para el Amazonas regresó hoy a bordo del «Monte Sarmiento».

El contacto establecido con los indios fué pacífico, y la expedición obtuvo una espléndida e interesante documentación.

Los expedicionarios vivieron 17 meses en la selva virgen.

Existe ahora el primer mapa de ese territorio, cuya topografía se ignoraba.

Fué descubierto un nuevo afluente del Amazonas: el Irrecuru.

Se impresionó un «film» de 2.000 metros, que permitirá seguir la expedición en todas sus etapas.

ACADEMIA COTS.
Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26.049
 Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial. — Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia. — Taquigrafía. — Mecanografía. — Cálculo Mercantil Contabilidad. — Balchillerato. — Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

Burla, burlando

Ya se resolvió la Crisis

Ya está resuelta la Crisis de esa jerga valenciana, que yo no sé todavía por qué Gobierno se llama. ¡Cómo a lo trágico siempre va la pantomima en zaga!... Pero, en fin, ya está resuelta la Crisis. Puede la danza seguir, mientras que su agosto haciendo esté la metralla.

¿Qué importará a esos necrófagos sin ley, sin Dios y sin alma, que toda la flor de un Pueblo se deshoje entre las balas, si está resuelta la Crisis y aquí no ha pasado nada?

¿Que bufa al nuevo Gobierno la juventud libertaria?

¿Que grazna en son de protesta la CNT? ¿Que a Galarza Alvarez culpa—¡ay, horror!—, vertiendo en el «ángel» manchas?

¿Que Galarza monta en cólera y el jollín padre se arma?

¿Que Paco no se doblega para darle gusto a Azaña?

¿Que Negrín—ese gran hijo de Rusia—, tonante manda que el propio Largo se largue y que del Vayo se vaya?

¡Bah, bah! para esos jenizaros nada reviste importancia. Ellos seguirán triunfando y, asesinos de la Patria, la incendiarán con estoica pasividad neroniana para que luego se diga: «¡Franco, incendiario!» ¡Canallas! Sí, robarán cuanto puedan sin empacho y con audacia, e importárale un bledo —¡a ellos la Muerte no alcanza!— que al revenque moscovita y al sadismo de las máquinas guerreras luego en el frente caiga infeliz el que caiga. Mas, ¿a qué plañir? ¿Resuelta no está la Crisis?...

¡Qué lástima que los que allá a las trincheras llevó el engaño—¡mal haya!—, ni volvieron sus fusiles hacia esa burda caratura de Autoridad, que, a empuñarlos les fuerza en contra de España! Entonces sí que las Crisis... Menos mal que esto se acaba, porque está muriendo el perro y, a perro muerto, no hay «guasas».

PEGARJÚN
 Leganés, V-1937.

El Vaticano desmiente la supuesta misión política del arzobispo Bizarro en Londres

Roma.—El Vaticano ha hecho una declaración acerca de la noticia divulgada por el Extranjero, según la cual el arzobispo Bizarro, que asistió como delegado del Papa a la Coronación, había comunicado en Londres el punto de vista de Su Santidad respecto a las más importantes cuestiones europeas, y especialmente sobre la cuestión española.

El referido arzobispo no fué encargado de ninguna misión de esa índole, y el Vaticano observará en el futuro la misma actitud reservada que la seguida hasta ahora.

Optimismo en Inglaterra sobre las posibilidades del proyecto británico

Londres.—Los medios bien informados ingleses consideran con cierto optimismo las posibilidades del proyecto británico.

La respuesta soviética a la gestión británica es esperada en breve.

Según los informes recibidos, ninguna de las dos partes en lucha están dispuestas a hacer una favorable acogida a la propuesta inglesa.

Los comunistas yanquis arrancan la bandera alemana del nuevo puente de San Francisco

El fakir Ipi, ha desaparecido

Toto, el jefe comunista albanés, ha muerto en un combate

Los comunistas yanquis arrancan la bandera alemana del nuevo puente de San Francisco

San Francisco de California.—Algunos comunistas arrancaron la bandera alemana que estaba izada juntamente con las banderas de otras naciones a la entrada del nuevo puente que será inaugurado el viernes. Cuando acudió la policía, los comunistas huyeron.

Misteriosa desaparición de un jefe rebelde indio

Londres.—Comunican de la India que el fakir Ipi, que dirigió durante meses la rebelión de algunas tribus indias, desapareció sin dejar rastro.

Aterriza en Pau otro avión rojo

París.—«Le Jour» informa que un avión bolchevique español aterrizó ayer nuevamente en la región de Pau.

El ex ministro Toto, jefe de la rebelión albanesa, muerto en un combate

Tirana.—El antiguo ministro del Interior, Toto, jefe de los albaneses, resultó muerto anoche en un combate con la gendarmería.

UN NUEVO DIRIGIBLE ALEMAN

Friedrichshafen.—Durante estos últimos días millares de visitantes llegaron a esta ciudad para admirar el nuevo dirigible «LZ 130», cuya construcción está casi terminada.

Una gran parte de la armadura está ya cubierta de su revestimiento plateado. Se colocan ahora las ventanas en la cabina del comandante. La delantera y trasera de las barquillas ya están revestidas. Además se trabaja en las cabinas de los pasajeros y en los demás detalles análogos.

Comandantes extranjeros que renegaron de los rojos

Burgos.—Dos comandantes extranjeros llegados a Francia cuentan las penas que han padecido en la brigada internacional, donde a más de no haberles pagado sus

saldos les han saqueado y encarcelado en Valencia, siendo más tarde expulsados por los rojos, que les custodiaron hasta la frontera francesa.

Fallecimiento de un sabio médico italiano

Turín.—Ha fallecido en esta ciudad el sabio catedrático de Patología médica de la Facultad de Medicina de Turín, doctor Fernando Micheli.

Era un clínico eminente, estando reputado como una gloria nacional de Italia, como lo estimó el Gobierno fascista al nombrarle senador del Reino.

Fué voluntario durante la Gran Guerra, prestando sus servicios médicos en el frente.

Se recrudece la revolución anarquista de Cataluña

El alcalde cenetista de Gerona, fortifica la ciudad

Salamanca.—Los brotes revolucionarios se manifiestan constantemente en Cataluña y la parte de Aragón dominado por los rojos. En Barbastro, los anarquistas fusilaron a la mayoría de los jefes del frente popular. Numerosos republicanos y socialistas fueron muertos en sus propias casas.

Los anarquistas, dueños absolutos de la ciudad, proclamaron su dictadura. El general traidor Pozas ha enviado dos batallones para reprimir los desórdenes.

Sucesos análogos a los de Barbastro suceden en otras localidades catalanas. Los principales militantes del socialismo y comunismo fueron asesinados y asaltados los locales de sus organizaciones.

Las autoridades de Barcelona enviaron grandes contingentes de fuerzas para sofocar el movimiento, que parece que se ha producido como protesta por la detención de algunos miembros de la C. N. T.

El alcalde anarquista de Gerona fortificó personalmente las casas vecinas a la casa confederal he hizo construir barricadas a las entradas de la población y en diversas calles.

Las comarcas catalanas viven en un estado de terror no conocido hasta ahora. «La Vanguardia», de Barcelona, publica frecuentemente listas con lo que ingresa en el tesoro de la Generalidad, dinero, títulos, joyas y obras de arte, entre ellas últimamente un Velázquez

y un Rubens. Todo esto procede, como es sabido, de incautaciones y saqueos a propiedades privadas, llevados a cabo por patrullas controladas; el colmo del cinismo es que el producto de estos saqueos sea publicado por la Prensa roja.

Las obras de arte son inmediatamente vendidas al extranjero por mediación de agentes judíos en París.

Un corresponsal de «Havas», visita el frente vasco

En Galdácano ondean banderas blancas

Durango.—Un representante de la Agencia Havas ha recorrido esta mañana todos los sectores y vió cómo los requetés prosiguen su avance. También vió en Galdácano muchas banderas blancas. Asimismo pudo hablar con numerosos huídos, que le dieron cuenta exacta de la terrible situación en que se halla la retaguardia marxista.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y flambres
 ARRABAL, 31 - TOLEDO
 Un gran Vino de Jerez Amontillado

Hallazgo de material de guerra

Talavera de la Reina.—Hallándose nuestras tropas abriendo trincheras, han encontrado fusiles, mosquetones y machetes que se hallaban escondidos algunos, según se cree, desde Octubre del 34, y otros desde hace más tiempo.

¿Orden de retirada de los buques ingleses surtos en Bilbao?

Londres.—Varias emisoras dan a conocer la importante y significativa noticia de que el Almirantazgo ha radiado una orden a todos los buques ingleses surtos actualmente en el puerto de Bilbao para que lo abandonen prestamente.

La orden mencionada ha originado diversos comentarios, pues en ella se dice que su contenido debe ser ejecutado sin demora alguna, «por prepararse grandes acontecimientos en Bilbao».

Anúnciese en EL ALCAZAR

Negrín dice que las reservas de oro están seguras

Burgos.—Negrín dice que contra lo que se dice, el oro de las reservas españolas está en sitio seguro, y esas reservas son aún más grandes que antes de empezar la guerra.

A eso dice la F. A. I.: «Negrín, miente; lo sabe él y nosotros también. El oro de España se ha gastado en comprar rusos, franceses y periódicos británicos, y la mayor parte en comprar fincas soberbias en el extranjero para los magnates de Valencia.»

Bajas de marineros franceses en Barcelona

Perpignan.—Según informes procedentes de Barcelona, se sabe que de los 500 marineros franceses que desembarcaron durante los sangrientos sucesos de Cataluña para proteger al Gobierno de la Generalidad, han resultado 50 muertos y muchos heridos en los combates sostenidos con los anarquistas.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Los obreros de Matagorda ofrecen trabajar gratuitamente por valor de cien mil pesetas para la suscripción del acorazado «España»

Cádiz.—Los obreros que trabajan en los talleres de Matagorda han tenido un gesto magnífico de patriotismo, de verdadero amor a España.

Por mediación del señor gobernador de la provincia, estos obreros han dirigido un escrito muy entusiasta al excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano, jefe de los Ejércitos del Sur, haciéndole el ofrecimiento de trabajar horas extraordinarias y en concepto gratuito, por un valor de cien mil pe-

setas de jornales, cuya importante suma servirá para engrosar la suscripción nacional con destino a la adquisición de un nuevo acorazado «España».

Ni que decir tiene el efecto grandioso que este noble gesto de los obreros de Matagorda ha causado entre las autoridades y pueblo de Cádiz, siendo calurosamente elogiado por todo el mundo. Pronto empezará la jornada extraordinaria para el nuevo acorazado «España».

ULTIMA HORA

Los anarquistas proclaman la República libre en Barbaastro

Suprimen en absoluto la propiedad y fuslan a muchos miembros de los partidos republicanos de Izquierda

Un ayudante del general Queipo sustituyó anoche a éste ante el micrófono

La jornada del Corpus en Sevilla fué magnífica y asombrosa

Sevilla (12 noche).—Esta noche, a la hora en que acostumbra a radiar sus charlas el general Queipo de Llano, habló por el micrófono uno de sus ayudantes, quien justificó la ausencia del general, diciendo que se hallaba cansado y que le había gastado la broma de encargarle que le sustituyese ante los radioyentes de Sevilla.

Añadió que el general Queipo estaba fatigado porque había asistido a todos los actos con que Sevilla solemnizó hoy la festividad del Corpus.

Una victoria en el Sur

En cumplimiento del encargo del general, dijo lo siguiente: De guerra ha habido poco hoy. A pesar de ello, en el Sur hemos obtenido una victoria, rechazando violentamente en el sector de Alca racejo un intento de ataque del enemigo. Los rojos dejaron en nuestro poder diez fusiles rusos, otros tantos cadáveres, un centenar de cajas de municiones y una cantidad enorme de ropas, zapatos y efectos, además de un mulo.

Después el conferenciante se refirió a la jornada del día en Vizcaya en los términos que consigna el parte oficial, agregando:

Para no hacer la charla de hoy demasiado corta, quiero hablar de la magnífica impresión, verdaderamente asombrosa, que ha producido hoy Sevilla.

La procesión y la corrida

La procesión del Corpus en Sevilla, según el testimonio unánime de cuantos la han visto, tuvo el esplendor de los mejores tiempos antiguos, revistiendo verdadera grandeza y emoción.

La ciudad rebosó hoy de gentío, mostrándose alegre y confiando en el triunfo, que ya se toca.

También la corrida de toros de la tarde ha revestido sinigual brillantez, siendo mayor el número de personas que se han quedado sin poder adquirir localidades que las que llenaban la plaza.

Creo inútil decir la satisfacción que esto produce en nuestro general, que sabe corresponder con su cariño al de los sevillanos.

Y no continúo porque no tengo tema ni condiciones de orador. Quiero únicamente elogiar, al par que el general, a cuantos conmigo comparten las tareas de hacer una nueva España, ya que en ello estamos poniendo nuestro corazón y nuestras energías.

La victoria está próxima

También he de tener un recuerdo para los españoles que aún sufren la tiranía de la zona roja, y les digo que tengan ánimos, porque el final está próximo. Pronto recibirán el abrazo de sus hermanos, y verán surgir la nueva España llena de fe, sin los odios ni los egoísmos de antes.

Terminó vitoreando a España y elogiando la generosidad de Sevilla, reflejada en la larga lista de donativos para sustituir al «España». Sólo lo donado para este fin por nuestra capital sobrepasa de 700 000 pesetas.

Termina su labor la Comisión Investigadora de la causa de la explosión del «Hindenburg»

Lskehurts, 28 (mañugada).—La Comisión investigadora terminó hoy sus trabajos acerca de la causa de la catástrofe del dirigible «Hindenburg», comunicando los resultados de sus investigaciones.

El último testigo oído fué una vez más el comandante Rösendahl, del campo de aterrizaje de Lakehurst, que se negó a presentar su propia teoría sobre las causas del accidente, pero se declaró dispuesto a hacer declaraciones en una reunión a puertas cerradas.

Cae en California un avión de turismo

Nueva York, 28 (mañugada). Comunican de Sainst Maris (California) que un avión de turismo cayó al suelo poco después de haberse elevado. Resultaron muertos el piloto y tres pasajeros, de ellos dos mujeres.

Paris, 28 (mañugada).—Según un comunicado de Perpignan, los anarquistas españoles proclaman la República libre en Barbaastro.

La propiedad ha sido abolida en absoluto en aquel territorio de jurisdicción ácrata.

Los revoltosos han fusilado a un número considerable de miembros de los partidos republicanos de izquierda.

Lo que dice un corresponsal inglés sobre el paso de 600 milicianos a nuestras filas

Londres, 28 (mañugada).—El corresponsal particular del «Daily Mail» informa que 600 milicianos rojos se pasaron ayer a los nacionales durante un combate al Sur de Bilbao. Entre los cadáveres de los rojos, se observó después del combate que había muchos de mujeres vestidas con el uniforme de las milicias rojas.

Nuevo incidente en la frontera soviética

Moscú, 28 (mañugada).—La Agencia Pars informa que se produjo un nuevo incidente en la frontera soviética manchú. Un destacamento manchú de 15 hombres intentó sorprender a una guardia de la frontera soviética, compuesta de cuatro hombres. Se cruzaron numerosos disparos.

Envío francés de víveres a Bilbao

Paris, 28 (mañugada).—Informan que ayer salieron 60 toneladas de víveres de Paris con destino a Bilbao.

El diputado comunista Thorez dirigió una alocución a la columna encargada del transporte de estos víveres.

«La Tribuna», de Roma considera la propuesta inglesa como una ayuda a Valencia

Roma, 28 (mañugada).—Comentando la discusión de la cuestión española en el Consejo de la Sociedad de Naciones, «La Tribuna» declara que Alvarez del Vayo difícilmente encontrará en Ginebra una asistencia más eficaz que aquella que las armas francesas, inglesas, soviéticas, belgas y americanas prestaron ya a los bolchevistas españoles.

En lo que respecta al armisticio, el periódico dice que se pregunta en las Cancillerías qué éxito podrá tener esa iniciativa, mientras que simultáneamente se intensifica de un modo franco la intervención política y militar a favor de Valencia.

Por este motivo, debe calificarse esta nueva tentativa, peligrosa y pífida, como una ayuda a los bolchevistas en un momento decisivo.

La indiferencia de Italia ante la propuesta británica

Roma, 28 (mañugada).—Los círculos italianos declaran que la propuesta inglesa de armisticio no será objeto de una decisión por parte del Gobierno fascista a consecuencia de la situación de Bilbao y de la actual situación internacional.

Se afirma que no será ejecutada la sentencia contra los dos aviadores legionarios

Bilbao, 28 (mañugada).—Informan de fuente oficial que los separatistas vascos resolvieron no ejecutar la sentencia de muerte pronunciada contra los dos aviadores legionarios.

Parece que mañana reanudará el trabajo el personal de autobuses de Londres

Londres, 28 (mañugada).—Después de haber terminado la huelga del personal de autobuses, los líderes comunistas publicaron una comunicación en la que proclaman la continuación del paro. El líder del Sindicato, Devin, afirmó que no se trata de una comunicación oficial y que todo el personal de los autobuses reanudará mañana el trabajo.



En las brillantes operaciones del Norte intervienen principalmente Regulares y Requetés.

Asesinato del director general de los Dominios del Trak

Londres, 28 (mañugada).—Según informan de Bagdad, el director general de los Dominios de los Estados del Trak, fué asesinado por un antiguo oficial del Ejército, a causa de cuestiones personales.

Detenciones en la Argentina por la propaganda comunista en 100 escuelas dirigidas por judíos

Buenos Aires, 28 (mañugada).—Según cierto comunicado oficial del jefe de Policía, en 100 escuelas que se hallan bajo la dirección de judíos se ha desenvuelto una activa propaganda comunista, distribuyéndose numeroso material de propaganda subversiva. Fueron efectuadas muchas detenciones.

La inseguridad de los buques alemanes que prestan servicio de control en aguas españolas

Berlín, 28 (mañugada).—Informan de fuente oficial que el contratorpedero alemán que se encuentra actualmente fondeado en la bahía de Palma de Mallorca se vió en serio peligro por haber sido lanzadas cuatro bombas durante un ataque de los aviones rojos, las cuales cayeron muy cerca de aquel barco de guerra.

Se hace notar que ningún barco de guerra nacional se hallaba en dicha ocasión en aquel puerto.

De aquí resulta que las fuerzas navales alemanas encargadas en aguas españolas del servicio de Control, están seriamente amenazadas en su seguridad.

Número suelto . . . 0,15
atrasado . . 0,30